

# **PKM UNTUK PEMBERDAYAAN BENGKEL GUNA MENINGKATKAN BUDAYA KESELAMATAN DAN KESEHATAN KERJA (K3) DI SMK MAARIF 1 KALIBAWANG**

**Oleh: Tafakur, Ayu Sandra Dewi, Moch. Solikin, Formuji Romansyah, Elga Sekar Galuh Setyo, Ikhtiari Idrus, Naba Saputro, Khusnul Taushiyah, Nurul Fikri**

## **ABSTRAK**

Pendidikan vokasional diselenggarakan untuk menghasilkan sumber daya manusia yang memiliki kemampuan sesuai dengan kebutuhan industri dan dunia kerja. Kemampuan yang harus dimiliki tidak sekedar pada keterampilan dan pengetahuan saja, akan tetapi sikap yang dihasilkan juga harus sesuai dengan kebutuhan dari dunia industri dan dunia kerja seperti budaya Keselamatan dan Kesehatan Kerja (K3). Namun, implementasi budaya K3 di SMK masih banyak yang belum optimal. Oleh sebab itu, program pengabdian kepada masyarakat ini bertujuan untuk: 1) Mengembangkan produk budaya K3, 2) Memberikan pelatihan implementasi budaya K3 di SMK Ma`arif 1 Kalibawang, 2) Mengimplementasikan budaya K3 di SMK Ma`arif Kalibawang, dan 3) Mengetahui hasil evaluasi program pengembangan budaya K3 di SMK Ma`arif 1 Kalibawang. Metode program berupa kegiatan pelatihan dan implementasi budaya K3 melalui pemasangan sistem administrasi K3 seperti rambu-rambu dan petunjuk keselamatan. Efektivitas program dievaluasi dengan pemberian pretest, posttest, dan kuesiner perceived value. Hasil pengabdian yang diperoleh adalah: 1) Produk budaya K3 berupa pengembangan poster, petunjuk, label untuk mendukung administrasi K3 di sekolah, 2) Terlaksananya pelatihan budaya K3 yang dihadiri oleh para guru dan tenaga pendidikan di SMK, 3) Implementasi budaya K3 berupa pemasangan dan promosi K3 melalui poster, label, dan petunjuk keselamatan di bengkel otomotif SMK Ma`arif 1 Kalibawang, dan 4) Hasil evaluasi kegiatan menunjukkan bahwa kegiatan pengembangan budaya K3 ini efektif dengan pencapaian skor posttest yang meningkat pada aspek psikologis, perilaku, organisasi dan pengetahuan. Selain itu, para peserta menyatakan sangat puas terhadap program yang diselenggarakan berdasarkan aspek kemanfaatan, pelaksanaan kegiatan dan kemudahan/kenyamanan mengikuti kegiatan. Dengan demikian, diharapkan kegiatan ini dapat mendorong kegiatan pengembangan kewilayahan untuk mendukung ketercapaian SDGs ke-4, yaitu pendidikan berkualitas.

*Kata Kunci: Budaya Kesehatan dan Keselamatan Kerja, Pelatihan K3, Perangkat K3, Poster K3, SMK*